

EL GAMBUSINO

Forjando un legado emprendedor respetuoso con el medioambiente

Edición No. 12

Septiembre, 2025

FÓRMULA R

INSPIRANDO CONCIENCIA AMBIENTAL CON

creatividad



¿QUÉ ES FÓRMULA R?

Fórmula R es un innovador programa educativo que combina la conciencia ambiental con el aprendizaje divertido y práctico. A través de actividades creativas, los estudiantes transforman materiales reciclados en autos de carreras, desarrollando simultáneamente habilidades esenciales como la creatividad, el trabajo en equipo y la resolución de problemas.



COMPROMISO DOCENTE

El éxito de Fórmula R no hubiera sido posible sin el entusiasmo y liderazgo de los maestros y maestras, quienes guiaron a los equipos durante el proceso de recolección ♻️, diseño 🧠 y construcción 🚗.

Además, en cada salón de clases los niñ@s tuvieron competencias internas para seleccionar a quienes serían los representantes de cada grupo.



CELEBRANDO EL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

Para conmemorar el **Día Mundial del Medio Ambiente**, durante todo el mes de junio dos escuelas primarias participaron activamente en las diversas actividades de Fórmula R:

- **Escuela Primaria de Planta del Carmen:** 👩👧 250 niños y niñas y 👩👧 13 miembros del personal educativo.
- **Escuela Primaria de Portezuelo:** 👩👧 280 niños y niñas y 👩👧 16 miembros del personal educativo.

Gracias a los directivos escolares (Saúl y Raudel), quienes respaldaron esta iniciativa desde el primer momento.





IMPACTO AMBIENTAL

Cada salón recolectó al menos 2 bolsas de PET para reciclar, demostrando que pequeñas acciones pueden generar un gran impacto. Este esfuerzo colectivo no solo beneficia al medio ambiente, sino que también extiende su influencia más allá de los muros escolares, inspirando a toda la comunidad.



RECONOCIMIENTOS Y PREMIOS



Los coches fueron evaluados en dos categorías:

- **Mini Pilotos:** 1°, 2° y 3° de primaria
- **Mega Pilotos:** 4°, 5° y 6° de primaria



Los ganadores del jurado fueron reconocidos por:

- Velocidad 🏎️
- Creatividad 🎨
- Eco-Creación 🌱

Además, el equipo con más “Me gusta” en Facebook fue premiado como Pilotos-Virales, llevándose un kit deportivo para su salón. Los equipos que ganaron el Premio del Jurado disfrutaron de kits con para potenciar la creatividad y boletos para el cine según su selección.



TESTIMONIO

“Lo que se vivió en el concurso de Fórmula R en la escuela Benito Juárez de Portezuelo, Cerro de San Pedro, específicamente en el salón de 6to. “A” fue algo totalmente innovador y donde los alumnos utilizaron su lógica matemática, su innovación, creatividad, etc...”

Puede sonar fácil realiza un carro reciclable con velocidad, peeeero también tenía que cumplir los requisitos:

1. Amigable con el medio ambiente
2. Veloz
3. Creativo

Y justo fue lo que los puso a pensar ¿qué podemos hacer totalmente con recursos reciclados que aparte tenga velocidad y sea muy creativo? fue donde los alumnos pusieron sus mentes a volar.

Fue tan bueno el proyecto que simplemente sacar el carro que representaría al salón fue demasiado difícil.

Tanto fue el buen trabajo obtenido por el grupo que obtuvieron el primer lugar 🏆. Yo puedo ser testigo de su esfuerzo y dedicación por participar y hacer lo mejor posible.

Rosa Luz Uresti Martínez



AGRADECIMIENTO AL JURADO

Nuestro agradecimiento especial al jurado calificador, conformado por Rosa Martínez, Arturo Mendoza, Anel Sierra, Guillermo Villalpando, Dalila Govea, Joel Flores, Karla Campos y Paloma Caballero quienes evaluaron cada vehículo con objetividad y entusiasmo, valorando no solo la velocidad, sino también la creatividad y el impacto ecológico del diseño.



Fórmula R: Reciclando hoy para un mejor mañana

Fórmula R va más allá de una simple actividad escolar; representa una semilla de conciencia ambiental que crece en cada participante y se extiende a sus hogares y comunidades.



SOON ¡NOS VEMOS EN LA PRÓXIMA CARRERA!

CON TRANSPARENCIA LOGRAMOS MÁS



INSTITUCIONALIDAD
Y TRANSPARENCIA
Cemefi

En la Fundación Todos por Cerro de San Pedro creemos que hacer las cosas bien no es una opción, es parte de nuestra esencia.

Por eso, desde 2021 contamos con un reconocimiento muy importante: la Acreditación en Institucionalidad y Transparencia (AIT) que otorga el Centro Mexicano para la Filantropía (CEMEFI).

¿Y eso qué significa?

- ☛ Que cumplimos con buenas prácticas de gobernanza, claridad legal, manejo responsable de recursos, rendición de cuentas y comunicación con nuestros aliados y comunidad.
- ☛ Que trabajamos con orden, compromiso y claridad.
- ☛ Y que nos tomamos en serio la confianza que la gente deposita en nosotros.

Este 2025 queremos seguir en ese camino. Por eso ya estamos en proceso de renovar esta acreditación para el periodo 2025-2027. Esto nos permite no solo fortalecer nuestro trabajo interno, sino también abrir puertas a nuevas alianzas y oportunidades. Gracias a ti, a tu apoyo y a la confianza de muchas personas, podemos seguir creciendo con bases firmes.

HACEMOS LO QUE DECIMOS... Y LO HACEMOS VERDE

En la Fundación Todos por Cerro de San Pedro, creemos que el desarrollo comunitario debe ir de la mano con el cuidado del medio ambiente. Por eso, desde 2021 contamos con la certificación Green Business, otorgada por Proforestal.

 ¿Qué significa esto?

Que nuestras operaciones, proyectos y decisiones se realizan con criterios de sostenibilidad. Desde el uso responsable de recursos hasta nuestras prácticas administrativas, buscamos tener un impacto positivo en el entorno 

